

CAUDAL

FEDERACION DE FUNCIONARIOS DE O.S.E.

7 DE SETIEMBRE

ASAMBLEA GENERAL

de la **FFOSE**

Orden del día :

- 1) Situación legal de la FFOSE
- 2) Situación legal del local de FFOSE
- 3) Elección de autoridades provisorias
- 4) Elección de la comisión Electoral

- 1) Situación legal de la FFOSE: "Una vez más bienvenidos. Después de 11 años de dictadura esta Asamblea no surge de la nada, para que fuera posible existió la Coordinadora Pro-Federación de O.S.E., Coordinadora que hoy deja de existir para dar paso al funcionamiento legal de la FFOSE. Queremos destacar que la FFOSE nunca perdió su personería jurídica, para 7

que fuera otorgado este permiso policial fue necesario presentar en la Jefatura policial comprobantes de que esta //
personería estaba vigente. La coordinadora fue un instru-
mento para llegar a esto. Cumpliendo con el Artículo 13 //
del Estatuto vigente, es que citó a esta Asamblea con el /
orden del día anteriormente mencionado.-

Cumpliendo estos pasos, de aquí en más queda funcionando la FFOSE cuya personería, repito, registrada en el Ministerio de Justicia, que es el único autorizado para otorgarla o denegarla, no ha sido transferida a ningún otro tipo de /
organización.

Atrás de esto compañeros, queda el esfuerzo anónimo de /
miembros de los que fueron al acto del 1º de mayo del 83 /
en forma organizada, los cacerolazos, los paros de 10 minu-
tos, la jornada del 9 de noviembre donde fueron apaleados
los trabajadores, el acto del 27 de noviembre donde fuimos
con el cartel y detrás de este se contó a mucha gente que
hasta ese momento no la conocíamos, pero perseguía los mis-
mos fines que nosotros. Atrás de esto, queda la primer hoja
informativa que sacamos por el mes de diciembre, queda la
Asamblea que se hizo en la Planta de Propios el día del pa-
ro del 18 de enero, que si no se lograron los objetivos //
fue por la falta de organización de aquel momento. Nos que-
da el Caudal, que el número 1 salió en enero y que ya va 7
en su octavo número. Nos queda la instrumentación del Con-
greso de Delegados, forma en la que nos estamos manejando
hasta ahora. En los últimos meses, se ha ido avanzado en /
la movilización y la participación, es en ese momento que
la Coordinadora se integra al conjunto del movimiento obre-
ro nucleado en la Central única PIT-CNT, a lo cual la Federe-
ción, como sindicato clasista y unitario, siempre estuvo
integrada. El 1º de mayo se participa en el acto, los tra-
bajadores y la Coordinadora en forma activa en la realiza-
ción y organización de éste. Ese día se abre por primera
vez después de muchos años, el local sindical, aunque solo
fuera para citar a los compañeros como punto de reunión, /
para partir al acto del Palacio. El 27 de junio, a 11 años
del golpe de estado, y aniversario de la histórica huelga
general, demostramos que no éramos tan pocos, que la Coor-
dinadora servía para algo, 550 compañeros faltaron a sus /
tareas a pesar de las amenazas del Directorio y del Gobier-
no. Esto es en forma resumida el balance que tenemos a ni-
vel general. Pero no es suficiente porque precisamos un /
gremio fuerte y unitario, que nos defienda dentro del Orga-
nismo y que trate de los problemas del Organismo. Queremos
decirles que nuestro gremio ha sido reconocido por Directe-
rio y que ya hemos tenido dos entrevistas, el Ejecutivo //

provisorio de la Coordinadora con el Directorio en pleno, en una de las oportunidades, se entregó el petitorio reivindicativo que constaba de 19 puntos acompañada por más de 1.800 firmas. Sabemos que esto no es suficiente y queda mucho camino / por recorrer para conquistar los beneficios que nos han sido quitados, para que nos paguen los salarios justos, a todos los trabajadores de O.S.E.. En los últimos días han surgido una / serie de problemas, en distintos sectores del Organismo, principalmente en la Planta de Propios, se ha logrado que los Directores por lo menos se preocupen de esos problemas. Algunas reivindicaciones pequeñas se han obtenido, no son muchos los logros que en estos momentos podemos presentar, pero para poder realizar todas nuestras aspiraciones es imprescindible tener más fuerza y más organización, y eso se logra con más participación de todos nosotros.

El camino compañeros, para finalizar, está abierto, sólo depende de nosotros el transitarlo con firmeza y con lucha.

¡¡Salud, compañeros!!."

2) Situación legal del local de la FFOSE- Para este informe se le pide al compañero Oribe que haga un poco de historia al respecto: "Nos ha tomado un poco sorpresivamente esto // del informe de un punto tan importante, para el espacio fue de los trabajadores organizados en la Federación. Yo pienso que este punto hay que ubicarlo en un contexto más amplio, encuadrado en el anterior informe. Todos decimos, aquí estamos compañeros, para pocos de los que están aquí, los que peinamos canas, que hoy nos encontramos con una juventud entre nosotros, por suerte, porque el futuro es de ellos, // los que peinamos canas digo, recordamos que efectivamente hace 11 años se hacía por última vez una Asamblea de los // trabajadores de OSE, no fue la última realizada una Asamblea formal, ni estuvo sujeta a cánones reglamentarios, estuvo / sí cargada de emotividad, y con esa emotividad que la cargaba y el puño en alto de los compañeros, aquello tenía un // sentido que se puede resumir en la palabra VOLVEREMOS. La / última Asamblea que hicimos los trabajadores de OSE, fue aproximadamente el 10 de julio de 1973 en la planta de OSE / ocupada, ahí nos habíamos concentrado los compañeros de propios y los del cordón que hasta el final estuvieron en la // brecha en la huelga general. Recuerdo una cifra estimada en 100 compañeros, que escucharon el informe del secretariado ejecutivo de la Federación y el informe del secretariado de la CNT, que en ese momento había sido disuelto, y en esa Asamblea, conscientes de la trascendencia de las jornadas // que habían vivido junto al conjunto de los trabajadores y / la clase obrera, los compañeros arriaron la bandera que estaba en el portón de entrada, la arriaron y levantaron los pu

nos con ese sentido profundo que tenía el volveremos, por que todo el mundo era consciente de que asistíamos en esa // circunstancia a un repliegue ordenado. Frente a lo que era algo circunstancial, no se había conseguido victoriosamente el objetivo de impedir la instalación de la dictadura, pero como el hecho de la instalación de la dictadura había sido enfrantado en la lucha y como cuando se lucha no hay derrotas, porque la lucha crea premisas para futuras victorias, es que podemos decir, que en ese jalón, el conjunto de los trabajadores organizados, entre los que participamos los // compañeros de OSE, nos juramentamos para que en esa lucha, que no ignorábamos iba a ser larga y dura, muy difícil y // muy costosa en el sacrificio, volveríamos. Hoy los compañeros asistimos a algo de lo cual tenemos que ser plenamente conscientes, cada uno de los que nos encontramos aquí somos los que de una u otra manera volvimos. Y volvimos y volvemos // ma, a partir de hoy, en el proceso de rehacer la Federación volveremos para organizar y para luchar, por las cosas nuestras y por las que son patrimonio de los trabajadores del pueblo, por las consignas generales que son las consignas democráticas más eregidas y las que figuran en el programa del 12/ de mayo de 1983, SALARIO, TRABAJO, LIBERTAD Y AMNISTIA, consignas que se enmarcan en las que son también consignas, pero // que expresan instrumentos de la Central de Trabajadores del movimiento obrero, UNIDAD, SOLIDARIDAD Y LUCHA. Y además ORGANIZACION, porque esto que estamos haciendo, es un acto de organización, el acto de agruparse disciplinariamente en el Sindicato. ORGANIZACION, que es la única herramienta, que es la única arma con que los trabajadores contamos para luchar por // nuestros derechos, y para luchar también en la perspectiva // histórica de nuestra liberación definitiva. El trabajador aislado, decía Rodó, es juguete de fines ajenos, el trabajador // organizado es dueño y señor de su destino.

Bien compañeros, la Federación, tiene su historia; y esa // historia como todas las historias que se resumen tienen etapas y si hubo una etapa que podemos llamar de la ratracción, que abarca del 73 al 84, hoy, en la fecha de hoy se abre una nueva etapa, que es la de ubicarnos renovados, humanizados, unidos en un plano superior, a las instancias de la lucha futura. Esta asamblea tiene el sentido de jalón, y repito que tenemos // que ser conscientes del significado de lo que estamos protagonizando cada uno de nosotros, para tenerlo en cuenta, para // contarlo, para que cuando los que hoy son jóvenes, peinen canas, digan yo fui protagonista de ese hecho, de que en la Asamblea de los trabajadores de OSE, se le puso proa a la organización de los trabajadores para llegar a nuevas etapas de // lucha.

Yo creo que es en el contexto de estas consideraciones que se inscribe este informe que los compañeros pidieron, para lo cual no vinimos preparados, pero que aunque sea / de manera desordenada poderos hacer.

El problema del local esta relacionado con las vicisitudes que los compañeros de OSE pasamos, que los trabajadores de todo el país pasamos. El problema del local está relacionado con el primer intento que la dictadura hizo / de dividir a los trabajadores. Lo decimos con las palabras que son más ajustadas a la verdad, fue el primer intento de división y de amarillismo sindical, de los 3 o 4 intentos que se conciliaron en los años de la dictadura. Ese // primer intento fue el que estuvo a cargo del entonces Ministro de Trabajo del gabinete del Sr. Bordaberry, Manuel Bugallo. En ese intento se procedió a que cada 500 trabajadores de una empresa podía haber un sindicato, o sea, que en la OSE podrian haber 10 sindicatos, alcanzaba para establecer el sindicato, llenar una hoja de afiliación que daba el Ministerio de Trabajo, reconocer los Estatutos, / que no elaboraban los trabajadores, sino el Ministerio de Trabajo. No les voy a contar a ustedes los detalles de una lucha que se libró, que creo que fue la última batalla que libramos, en la cual, si bien no en lo inmediato, históricamente salimos bien parados. Se trató de impedir de todas maneras la división de los trabajadores de OSE, de / que estuviera la Federación por un lado y la Asociación por otro, y dejamos por el camino, en aras de la unidad // sindical, porque en la UNIDAD y en la ORGANIZACION radica la fuerza fundamental, la dirigencia. En la confrontación de las distintas fuerzas sindicales, que las había, como las hay hoy, naturalmente, en el pluralismo ideológico // que hay entre los trabajadores, bueno en la confrontación de opiniones, íbamos a resolver el problema. Pero la corriente divisionista que se llama autónoma, vieja palabra y hoy, mala palabra, porque yo recuerdo que autónoma significaba, para Romero, Moreno y Gareta, deslindar a la Federación de la CNT, a la cual se había afiliado en 1970 por decisión voluntaria de Asambleas realizadas en los lugares de trabajo, pero esa autonomía no era tal, cuando // quienes encabezaban el operativo de la Asociación se reunían en el sindicato autónomo del ómnibus, con el Sr. Cortizzo, detrás del cual estaba el Sr Hoffman, asesor de la embajada norteamericana. Sobre la base de los dirigentes presos, cuando estaba el secretariado de la Federación en el Cilindro, en aquella época, cuando saqué el Cilindro, /

porque fui a Punta Carretas, sobre la base de sumariar a los compañeros que habían hecho la huelga, de que como resultado de ese sumario, pasar a los sumarios por un colador y comenzar el proceso de destitución, del que conformaba un activó sindical fundamental, sobre éstas bases y la de dotar a la Asociación de los medios necesarios, choferos y la flota del Organismo para moverse en el interior, digitado por el Coronel Sisco, si mal no recuerdo, que era el hombre del COSENA, instalado junto al Directorio, instrumentada sobre esas bases, afines del año 74, nosotros habíamos cumplido nuestros 7 meses de Punta Carretas por vilipendio a la fuerza moral de las Fuerzas Armadas, se nos citó un buen día a los 3 miembros del secretariado a domicilio y personalmente, el comisario, Tellechea, Jefe de la División del departamento de Inteligencia caí y Enlace, que se encargaba de cuestiones sindicales, para un día a una hora hacer entrega del local de la Federación a la Asociación de Funcionarios de OSE, el Sr Tellechea queriendo mantener sus apariencias decía " a mi no me gustan estas cosas, yo cumpla órdenes". Y con la presencia del Sr Tellechea y otros funcionarios de la División de Inteligencia, en la sala de sesiones de la Federación, se edifica el decreto de pasaje.

Un compañero me alcanzó, la hoja que la Asociación repartió, y bueno, como yo voy para viejo, y somos más cautelosos y cuidadosos que los jóvenes, la leí detenidamente, tratando de encontrar aquellos puntos de unión que pudieran haber, para llegar a alguna forma de concertación, la manera de encontrar puntos comunes, para que los trabajadores de OSE tengamos el sindicato único y el local, el local que no compramos nosotros, porque lo compraron los viejos, los que no conocí, que ya están muertos o jubilados, cuando la OSE pasó de ser propiedad de los ingleses al Estado, los trabajadores de OSE se organizaban y adquirían ese local. Ese local es patrimonio / no de una sigla, sea Federación o Asociación, es patrimonio histórico de los trabajadores de OSE organizados, en el pasado, en el presente y en el futuro, y como tal debe ser encarado. Y por supuesto que en ese documento de la Asociación hay puntos en los que coincidimos, la Asociación habla de UNIDAD, para nosotros es lo fundamental. Pero yo creo que se invalida todo, compañeros, con las primeras palabras, de introducción, que contiene este documento, que están entre comillas porque son la transcripción textual de una resolución del Ministerio del Interior: "La Asociación de Funcionarios de OSE es la continuación en el tiempo de la Federación de Funcionarios de OSE de acuerdo a lo establecido por los Ministerios de Trabajo e Interior, expte. n° 08613/76 ..". Compañeros que está pasando en este Uruguay, está pasando historia vieja

tan vieja como la historia que se escribió el 25 de agosto de 1925, cuando el gobierno provisorio, lograda la independencia del país, declaraba írritos y nulos y disueltos los documentos que incorporaban y que ataban. Y los trabajadores hoy no estamos atados a documentos, no estamos atados a decretos, nosotros actuamos pro hechos que expresen nuestro sentir, y nuestro sentir responde a nuestras necesidades, y si nuestra necesidad es el local, quien se va a acordar de invocar decretos del Ministerio del Interior de la dictadura fascista de este país. Yo con el compañero Moreno tengo una vieja relación, y hasta relación de lucha, que no se puede llamar de amistad, pero sí de compañerismo, de discusiones y de luchas comunes, tengo una vieja relación, y en función de esa relación, y por pedido de los compañeros del Ejecutivo Provisorio, fuimos a hablar con Moreno por el local para esta Asamblea, pero yo siento que el compañero / Moreno no esté presente, porque si estuviera presente diría lo que voy a decir en su ausencia; yo siento que cuando se encabeza un documento en el que se habla de organización, / con ésto, no puedo menos que pensar que son colaboradores / de la dictadura. El local es un derecho, y el derecho hay que ejercerlo de alguna manera, porque los trabajadores uruguayos somos pacíficos, y lo hemos demostrado en miles de / oportunidades, pacíficamente, pero con la fuerza que entraña esto que ha comenzado a andar y que implica hasta el reconocimiento por parte de Directorio de la FFOSE. La fuerza radica en que nosotros pasemos en semanas, de un contingente relativamente importante de afiliados, a otro mucho más importante. Que si hoy somos 800 afiliados, seamos en meses por lo menos un 50% del total de funcionarios. La fuerza radica en que si tenemos una organización incipiente, pero / que es capaz de reunir un activo numeroso e importante de / compañeros en un plazo de semanas o de pocos meses, nuestro activo sean los 5400 trabajadores de la OSE, porque una organización de masa es eso. Nosotros estamos en condiciones / de lograrlo por 2 razones: 1) porque la masa de trabajadores sabe lo que quiere, la masa de trabajadores sabe que tiene que luchar por su salario, que tiene que luchar por sus condiciones de trabajo, que tiene que luchar por sus derechos, la masa de trabajadores es la que elabora su plataforma sobre los puntos más generales y sobre los más específicos, y la masa de trabajadores a la vez sabe que para eso tiene que estar organizada. Y la masa de trabajadores sabe, por / su historia antigua y por su historia reciente, por su participación en el 1º de mayo, por movilizaciones generales e por movilizaciones particulares, la masa sabe lo que simboliza lucha, lucha es esto, y no los que de vez en cuando sa

can una hojita, que a esta altura yo no sé cuantos son. Acá no se trata de personalizar, acá se trata de luchar por un sindicato único, y el local es un jalón. Cuando realizamos la entrevista para solicitar el local para hoy, la respuesta que / se nos dio, fue la misma que la que se había dado a los compañeros del Ejecutivo provincial en otras oportunidades, que / con mucho gusto nos lo dan, pero que el local está muy mal, se caen los techos, se caen las vigas, está en peligro la integridad física de los compañeros. Si en un punto de este documento de Asociación está el local y el sindicato único, fue no compañeros, nosotros tenemos que sentar las premisas, desde mañana mismo, en gestión ante la Asociación, para que la próxima Asamblea que los funcionarios de CCE van a necesitar debe hacerse de cualquier manera en el local de la Federación / es responsabilidad nuestra que el pretexto que se ha invocado de / ahora, los techos que se derrumban, desaparecen como pretexto, y / esos compañeros, tantas veces y para tantas cosas hemos apelado a la masa, la masa resuelve todo, lo que / no puede un hombre lo pueden 100, y aquí habría 500 o 1000 y si queda en nuestras manos recuperar el local, pues lo hacemos. Yo visité hace 2 días y contribuí a sacar fotografías, / al local de AUIE que fue devuelto a la gloriosa Agrupación // UTE, bueno ese local se va a recuperar, pero esas fotos van a tener que quedar para museo, van a tener que quedar como testimonio, porque son algo así como una muestra de la batalla de Stalingrado, son como las ruinas luego de un bombardeo, y son hasta una muestra de interés arqueológico, porque si ustedes ven los teléfonos deshechos, rotos, a los cuales se les / ha acumulado el herrumbre, el moho, los árboles que están / creciendo dentro del local y que hecharon raíces, es algo tremendo, si ese local va a ser puesto en un plazo de semanas, / con la participación activa de los trabajadores de UTE y del SENCA, en condiciones para que vuelva a ser la casa de los trabajadores de UTE, es mucho más fácil para nosotros, que por lo menos tenemos los cimientos y las paredes fundamentales, y los techos no están cayéndose tanto. Lo que yo creo compañero, es que eso es una meta, es una meta concreta y que puede ser resuelta por esta Asamblea. La Asamblea resuelve poner el trabajo voluntario de los compañeros en la recuperación del local con el objetivo de que esta es la única Asamblea que se / hace en condiciones de relativa normalidad, de legalidad, en un local prestado, agradecemos al club Miramar por habernos / cedido sus instalaciones, pero nosotros tenemos nuestra casa, y eso lo tiene que conocer el gremio antes y la Asociación // después, porque es el gremio el que resuelve e impone. Compañeros, esto no es un informe, es una charla casi sin orden, / rezengo un poquito a los compañeros, me hubieran avisado meda hora antes para ordenar, pero no hay que ordenar mucho, acá /

es democracia o dictadura y nosotros no podemos admitir bajo ningún pretexto que la frase con que se inaugura el documento de la Asociación exprese que el local de los trabajadores de OSE, es una concesión de la dictadura y que nos tenemos / que mover en esas coordenadas. El local de los trabajadores de OSE es un derecho de los trabajadores organizados y como tal lo vamos a hacer respetar y ahí vendrán, los compañeros / de Propios, los compañeros del Córdón, los compañeros de Aguas Corrientes, los compañeros del interior, como estuvieren siempre, y ahí será nuestra base futura de actividad. Que no le quepa duda a nadie, que por supuesto no le quepa / duda a ninguno de nosotros, es un problema de decisión consciente, significa luchar por ese local, como trampolín para luchar por más conquistas. Y que no le quepa duda, ni a la / dictadura, ni a sus personeros, ni a sus socios y agentes.

Alocución de un compañero de Aguas Corrientes

Yo quiero decirles en este momento que se están abriendo las puertas para todos, claro que vamos a salir a luchar y a decir lo que sentimos, si después de 11 años de la situación / más horrible que se puede vivir, vemos sentado en esa mesa a un compañero que ha pagado con años de cárcel, como lo es el compañero Oribo. Y si él tiene esa fuerza de lucha, esas ganas, después de haber pasado cosas tremendas como pasó, y pasaron todos los que han sido manoseados y pisoteados por la dictadura, ante eso, nosotros los compañeros de Aguas Corrientes, esta gente nueva que venimos de allá, tenemos el valor y las ganas de luchar para salir adelante; por la FFOSE, por los funcionarios y obreros de OSE. Estamos en este local, le tenemos que agradecer a este club, pero que lo tengan en cuenta lo que lo sienten y los que no lo quieren sentir, esta Federación y sus obreros, que se pasaron luchando, y que han / dejado gran parte de su vida luchando, por la FFOSE, vamos a conseguir nuestra casa, la casa de nosotros y de nuestros hijos, la vamos a tener de vuelta.

3) Elección de autoridades-Se mociona por varios compañeros: una amnistía general, para llegar a las próximas elecciones, dentro de tres meses, con la mayor cantidad de afiliados y por lo tanto con la máxima representatividad del gremio.

Amnistía general para los viejos afiliados que no han cumplido con su cuota sindical, y habilitar a los nuevos afiliados a gozar de todos los derechos a partir de la afiliación.

Se vota y se resuelve por UNANIMIDAD.

Se proponen 2 mociones:

- 1) Integrar el Ejecutivo con 15 miembros -6 de Propios, 6 de Córdón, 2 de Aguas Corrientes y 1 destituido-
- 2) Integrar el Ejecutivo con 17 miembros- 6 de Propios, 6 de Córdón, 3 de Aguas Corriente, 1 destituido y 1 de Abayubá.

Se vota: sale la segunda moción por mayoría

Se mociona la ratificación de la Mesa Ejecutiva Provisoria integrada por: Julio Acevedo, Luis Sarubi, Henry Motta, Carlos Sosa, Eduardo Rodríguez, Uruguay Carbajal, Eduardo Rodríguez, Daniel Olascoaga, Andrés Mussi, Rodolfo Pérez, Alberto Bedúchaud, y Fernando Girard.

Se vota: se aprueba por UNANIMIDAD

Ante propuesta de los compañeros de Aguas Corrientes y de / los compañeros destituidos, se resuelve que estos designen sus representantes en sus respectivas Asambleas. Lo mismo / se le sugiere a Abayubá.

Propuesta del compañero Oribe respecto al interior

1) Comunicar a todos los compañeros del interior de todo lo resuelto en esta Asamblea.

2) Llamar a los compañeros del interior a afiliarse a la / FFOSE y constituir una filial por departamento o servicio / numeroso.

3) Encomendar al Comité Ejecutivo Provisorio, la convocatoria oportuna al congreso de delegados del interior a efectos de decidir la participación e integración del interior a la Federación.

Se vota: se resuelve por UNANIMIDAD

4) Elección de la comisión electoral- Se propone y queda como fecha de elección el 19 de diciembre de 1984, queda a estudio del congreso de delegados la integración de la comisión electoral.

Fuera del orden del día

Se mociona la restitución inmediata de todos los destituidos

Se vota: se resuelve por UNANIMIDAD y ACLAMACION

Se mociona el exágir la inmediata liberación de los compañeros de OSE; JULIO ARIZAGA y ENRIQUE RODRIGUEZ, presos.

Se vota: se resuelve por UNANIMIDAD y ACLAMACION.

viva la federación

1
«Restitución inmediata de
los destituidos

«Liberación de los
compañeros de OSE presos

«Devolución inmediata del
local de la FFOSE

«Elecciones el **19** de
diciembre

POR UNA FEDERACION

FUERTE , ORGANIZADA

UNIDA Y EN

LUCHA .

AFILIATE

YA!